

St Mars la Réorthé



Dans un décor de montagnes, dominé au sud par le bois des Jarries, au nord par les hauteurs du Puy du Fou, la commune de St Mars la Réorthé se blottit au creux d'un vallon (le fleuve Yprésis est passé par là) dans lequel se font entendre les premiers clapotis du Petit Lay. Traversée par la route D79, la commune s'étend sur 928 ha pour une population de 810 habitants environ.

C'est une commune vivante : la population est jeune et la vie associative, sportive et scolaire est dynamique. Des lotissements voient le jour très régulièrement depuis quelques années, ce qui apporte une augmentation et un renouvellement de population.

C'est une commune active : agriculture, artisanat et commerce sont bien représentés. C'est une commune touristique : ses sentiers en sous-bois et chemins creux sont très empruntés, sa zone verte de la vallée du Petit Lay très appréciée ainsi que le Bois des Jarries. Avec l'aménagement paysager du centre-bourg et la qualité du fleurissement, la commune a obtenu en 2008 la deuxième fleur au concours des villes et villages fleuris.

Commune verdoyante, l'eau ruisselle des collines, formant des sources faciles à capter. St Mars est l'une des rares communes de Vendée à être propriétaire de son réseau d'eau potable.

Un Peu d'Histoire

L'église Saint Médard (reconstruite en 1887) : les magnifiques boiseries du chœur, l'autel, le chemin de croix peint sur cuivre, les vitraux qui illustrent les épisodes douloureux des guerres de Vendée à St Mars, la statue de St Roch inscrite au titre des Monuments Historiques.

Le Chemin de croix

Découvrir le chemin de croix de l'église Saint Médard : Les peintures sur cuivre ont été réalisées en 1849, les tableaux ont été restaurés en 1890 et l'ensemble a été remplacé dans l'église en 1908.